

PUBLICIDAD.

SUSCRIPCIÓN.

Anuncios en la cuarta plana, 5 céntimos de peseta la línea...

La Región Extremeña

DIARIO REPUBLICANO

(CONTINUACIÓN DE "LA CRÓNICA.")

Badajoz: un mes, 1.25 pesetas.—En provincias: trimestre, 5 id.—Extranjero: trimestre, 6 id.

CONTRA EL COLERA

El señor Gobernador de la provincia dirigió ayer á los Alcaldes de esta capital, San Vicente de Alcántara, Alburquerque, Codosera, Olivenza, Oheles, Alconchél, Villanueva del Fresno, Valencia del Mombuey y Oliva de Jerez, una circular que a continuación insertamos...

participándome al propio tiempo la forma en que tenga montado el servicio, si tiene local aislado para la Inspección sanitaria y quienes son los médicos encargados de practicarla...

TO DE MELILLA EN EL CONGRESO.

DISCURSO DEL SR. MARTIN SANCHEZ.

Quedó así la cosa hasta el año de 1890, en que después de construidos los fuertes de Rostrogordo y el de Cabrerizas Altas, se consultó si se empezaban los estudios de tanteo para la construcción de un tercer fuerte...

chos trabajos de tanteo para el planteamiento y construcción del fuerte, hubo de pasar el general Margallo, en 15 de Julio, fíjense bien los señores diputados, una comunicación al capitán general de Granada, quien la transmitió sin comentarios al señor ministro de la Guerra...

Política Europea.

Madrid 28 de Abril de 1894. SUMARIO: El cólera.—Precauciones.—Desinfectantes.—La soberbia.—Cánovas y Silvela.—Tiquis-miquis.—El general Martínez Campos.—El 1.º de Mayo.—Caridad y egoísmo.—Las lilas.—Las huelgas en Francia.—Gracia se acaba.—Unión franco-rusa.—Un cantar.

muchas veces, la cuestión social tiene en España menos importancia que en otros países, y es, que la libertad civil de que aquí disfrutamos, no la disfruta ningún pueblo de la Europa latina. Sin embargo, los poderosos—si es que en España hay poderosos—no deben olvidar los deberes que impone la riqueza, y ya que desgraciadamente la caridad va pasando de moda, el propio egoísmo debe hacerles comprender que no es posible que la cuerda esté siempre tirante.

Son míopes los que se extrañan de que el rayo se forje en un segundo, sin considerar que la tempestad se está preparando en muchos días.

Cualquiera que sea la causa de la miseria, la miseria engendra el delito, y la misión del gobierno, y de las clases directrices, es evitar que la miseria cunda. No se deben preocupar los gobiernos, del 1.º de Mayo, únicamente desde el 15 de Abril de cada año. Deben constantemente preocuparse de lo que representa esta protesta anual.

Aunque no hemos entrado francamente en primavera, Madrid comienza a tener la fisonomía típica del pueblo que prevé que llega San Isidro. Brotan las lilas, se venden ramitos de violetas y las muchachas que llevaban boas—hasta de piel de gato las más cursis—comienzan a usar vestidos claros, y las más atrevidas hasta van al Retiro por la mañana; los circos de caballos están más concurridos que el teatro, y aunque tímidamente comienzan a abrirse las horchaterías. Los partidos de pelota, al aire libre, siguen entusiasmando al público, se preparan carreras de caballos y los clásicos toros convierten los días de corrida, la calle de Alcalá, en una de las vías más animadas de Europa. El humor no lo pierde jamás el pueblo de Madrid, cuyos habitantes tienen todos una fisonomía tan placentera, que el que más y el que menos, por su aspecto exterior, parecen propietarios.

Conste, pues, que Madrid se divierte, ni más ni menos que si fuera un pueblo dedicado al trabajo y al ahorro. Verdad que como caja de ahorros, tienen los madrileños una que no se cierra nunca, la Lotería Nacional.

Las huelgas menudean en Francia, la de los tejedores toma proporciones alarmantes; y en Inglaterra, no solamente continúan algunas, sino que la dinamita, que no había preocupado en aquel país, empieza seriamente a ocupar la atención del gobierno. De los terremotos de Grecia, los periódicos han dado a Vds. todo género de detalles; hay quien dice que Grecia se acaba, aunque lo niegan en algunos círculos de recreo. Rusia, en vista de las cordialidades de Alemania a Italia, parece decidida a dar un paso público que determine su alianza con Francia y los periódicos italianos, principalmente, la *Tribuna* de Roma, continúan *pitoreándose* de la peregrinación espadola.

Me parece la conducta de algunos periódicos romanos, del peor gusto, porque al lado de los héroes del Lacio, hay en Italia tanto aprendiz de organillo, y tanto danzante—vulgo boleros del género francés—que si aquí tomásemos la recíproca, seguramente no habría de faltar materia.

Y para terminar, allá va una copla que ayer oí á un marido, recién divorciado de su esposa:

La primera la hizo Dios
y esa engañó al padre Adán.
Si esa fué la que hizo Dios,
¿cómo serán las demás?

De usted atento s. s. q. b. s. m.,

GARCÍ-FERNÁNDEZ.

MEDIDAS SANITARIAS.

Aplaudimos, sin reservas, las medidas que ha tomado el Gobernador civil, obedeciendo órdenes del ministro de la Gobernación, para impedir que entren en nuestro país segadores portugueses.

Males se causan y no pequeños á nuestros labradores, con estas severas y terminantes órdenes; pero ante la eventualidad sola de que aquellos trabajadores pudieran transportar y traernos el contagio de la epidemia que en Portugal se padece, creemos que aquellos males deben considerarse como menores, y por tanto, preferibles á los que pudieramos sufrir de no seguir una conducta enérgica y decidida contra el mal mayor que nos amenaza.

Pero no basta impedir la entrada de los segadores. Es necesario que en la línea férrea se observe una vigilancia verdade-

ra y seria; es necesario que con tiempo se prevenga al país vecino de las disposiciones que se adoptan, y que éstas se cumplan con todo rigor y con absoluta igualdad, para que nadie se llame á engaño.

Ha pasado tiempo bastante para que estuviera ya instalada la estufa de desinfección que trata de montarse, y á nuestro juicio, el Ayuntamiento, ó mejor dicho, el Alcalde, no despliega la mayor actividad en cumplir los acuerdos de la primera autoridad y del Municipio; y es justo llamemos la atención del Gobernador y de los concejales, para que exijan al presidente el inmediato cumplimiento de sus acuerdos.

Cuando se acuerdan medidas de precaución, hay que ponerlas en práctica sin demora alguna. Nada de dilaciones, que pueden resultar en perjuicio de la salud pública.

Obrese con toda la diligencia que en estos casos se requiere, porque la lenidad en determinadas circunstancias, puede traer graves consecuencias.

Sección oficial.

El Boletín del 27 de Abril publica:

Circular de la Delegación de Hacienda de esta provincia, anunciando que la Compañía Arrendataria de Tabacos ha nombrado á D. Joaquin Coira Vaamonde, inspector del Timbre.

Edictos de los Alcaldes de Calzadilla de los Barros, Manchita, Torre de Miguel Sesmero, Villar de Rena, Higuera la Real, Herrera del Duque, Navalvillar de Pela, La Roca, Peraleda del Zaucejo, Higuera de Vargaa, Orellana la Vieja, Castilblanco, Calera de León y Peñalsordo, anunciando la subasta á venta libre de todas las especies de consumos para el próximo año económico.

Otro del Alcalde de la Roca anunciando la tercera subasta de los aprovechamientos de hierbas de verano; se verificará el 30 del oriente.

Otra del Alcalde de Alburquerque exponiendo al público la matrícula industrial de dicha villa.

Otro del Alcalde de Calera de Leon exponiendo al público el proyecto del presupuesto municipal que ha de regir en el año económico de 1894-95.

Otro del Alcalde de Puebla de la Reina, anunciando que se halla vacante la plaza de secretario del Ayuntamiento dotada con el haber anual de 925 pesetas.

Otro de la mismá autoridad anunciando estar expuestas al público las cuentas municipales correspondientes al año económico de 1892-93.

Otro del Alcalde de Puebla del Maestre manifestando que en la dehesa de Abajose ha encontrado pastando una cerda de 3 á 4 años.

Otro del Juez municipal de Fregenal sacando á Tercera subasta que se verificará el 4 de Mayo próximo, una casa-cochera, sita en la calle de la Ruda, de dicha población, en la demanda civil ordinaria seguida contra D. Cecilio Puga Chamorro.

Otro del Juez de instrucción de esta ciudad anunciando la subasta, que se verificará el 16 de Mayo próximo, de la mitad de una casa, calle de la Concepción, núm. 62, para pagos de costas originadas en eausa contra Juan Anselmo Arroyano.

Otro del Juez de instrucción de Ciudad-Real, citando á los parientes más próximos de un sujeto procedente de la provincia de Badajoz, como de unos sesenta años, que ha muerto en aquella capital.

Otro del Juez municipal de Hornachos sacando á subasta una casa en la calle de Fuente Santa, marcada con el número 16 para hacer efectivas responsabilidades pecuniarias en el juicio verbal seguido contra Gregorio Acedo Caballero.

Otro del Juzgado de instrucción de Aracena, citando á las personas que el día 12 de Mayo último viajaron en el tren de la línea ferrea de Zafra á Huelva que descarriló en el kilómetro 83, entre la estación de Sabugo y La Haba.

Otro del Juzgado municipal de la Haba citando á Juan Jimenez Abellán, de 31 años, casado, arreglador de barajitas y vecino de Miguelturra, para que comparezca á fin de celebrar un juicio de faltas.

Otro del recaudador de contribuciones de la zona de Olivenza relativo á la cobranza del cuarto trimestre de las contribuciones territorial é industrial y del impuesto del canon de minas.

Otro del recaudador de contribuciones de esta capital referente á la cobranza de las contribuciones industrial y territorial correspondientes al 4.º trimestre de 93-94, que se verificará á domicilio en esta ciudad y pueblos de la zona respectivas, en los días del 1.º al 20 de Mayo próximo.

Carta de Lisboa.

Lisboa 29 de Abril de 1894.

Querido Luis: Con asistencia de un crecidísimo número de socios, reunióse nuevamente ayer, la Academia de Medicina.

El motivo esencial de dicha reunión era conocer el dictamen del director del Observatorio Bacteriológico, Dr. Pestana, sobre la epidemia reinante.

Las conclusiones del referido hombre de ciencia, fueron: Que el agente patológico de la epidemia es una variedad del vibrion que produce el cólera asiático; que este nuevo organismo es de muy atenuada violencia, por cuya razón ha sido y continúa siendo benigno el carácter de la epidemia.

Oidas estas declaraciones, y á propuesta del Dr. Souza Martins, la corporación votó unánimemente su conformidad, con lo expuesto por el Dr. Pestana, y de este acto se dió cuenta al Gobierno.

Siendo el agua que se bebe en Lisboa una de las causas que con más insistencia señala el público como origen de lo que ocurre, debo decirte que muy rara será la casa donde no se beba hervida.

La Cámara municipal facilita gratuitamente dicho líquido en las condiciones citadas, haciéndose la distribución al pueblo en cinco puntos de la capital.

Los droguistas no tienen manos para vender desinfectantes: ácido bórico, cloruro de cal y sulfato de hierro y cobre; están haciendo su agosto y aprovechando la *racha* lo que pueden, porque los precios á que hoy venden estas drogas distan mucho de ser los que tenían antes.

También se reunió ayer la Junta consultiva de Salud pública, presidida por el ministro del Reino, á fin de tomar algunas providencias de carácter urgente en beneficio de la higiene de la población.

A este acto asistió el doctor Pestana, que tan importante factor está siendo en la actualidad, y presentó un pequeño estudio referente al exámen que ha practicado en las diferentes fases de los atacados. Dijo que el bacillus encontrado en sus análisis, tiene forma distinta al del último cólera que hubo en París, y que sus efectos son de la benignidad conocida, sin dejar de reconocer que en la epidemia actual hay circunstancias anormales que aconsejan combatirla enérgicamente.

En virtud de lo expuesto y del relatório de la Academia de Medicina, la Junta Consultiva dejó para mañana lunes el determinar la denominación que debe dar á la epidemia. Las consideraciones que deben hacerse por estos remilgos altamente ridículos de quien ejerce cargos oficiales, serán hechos por tí.

Va á salir el correo, y no quiero dejarte sin noticias.

La epidemia decrece, como lo prueba el menor número de atacados que existía ayer en los hospitales y domicilios.

Mi opinión es que, sin dejar de precaverse lo que se pueda, no hay que temblar, ni mucho menos.

Te abraza,

T.

TOROS EN ELVAS.

El *Diario de Elvas* y *O'Elvense* dedican cariñosas frases, que agradecemos, á nuestro compañero Montalbán, por haberse prestado á tomar parte en la fiesta taurina que se dará el domingo próximo en la plaza de aquella ciudad á beneficio del Monte Pío Elvense.

Están haciéndose los carteles que contendrán el programa de la corrida, y esperamos conocerlos cuanto antes, para que á su vez los conozca el público de Badajoz y aumente el número de los expedicionarios que piensan concurrir, á pesar de la fumigación con que cuentan de antemano.

Sección regional.

En Castuera han sido puestos á disposición de la autoridad dos individuos que mutuamente se hirieron.

En Villanueva del Fresno ha sido robada en la madrugada del 27 de Abril la posada de José Macías Torrado, llevándose los ladrones 50 reales en metálico, un jamón y otros efectos.

Los ratas no han sido habidos.

En Valverde de Llerena y en la casa del médico titular D. Feliciano Alvarez Barcia, explotó en la madrugada del día 27 de Abril un cartucho de dinamita que destruyó casi por completo una ventana de la referida casa.

El autor de este hecho criminal no ha sido descubierto apesar de las activas pesquisas que la benemérita ha hecho para conseguirlo.

Ha sido detenido y puesto á disposición del Juez municipal del Almendral un sujeto por el hurto de cuatro haces de hierba y otros productos forestales, verificados en una finca de aquél término, denominada la Dehesilla.

En Oliva de Mérida han sido detenidos y puestos á disposición del Juzgado municipal dos sujetos, por haber intentado matar al agente de cédulas personales Segundo Pié de Hierro Olmeda.

Sección local.

TEATRO.

La de San Quintín puso término á la serie de funciones con que nos ha obsequiado lo durante una corta y para nosotros agradabilísima temporada, la compañía Manini-Amato, y es justo decir y nos complacemss en hacerlo, que La de San Quintín nos ha dejado un exquisito paladar y un gratisimo recuerdo, porque la Sra. Sala, que es una artista de las de la buena cepa, con todo género de condiciones para llegar muy pronto á la cúspide del arte escénico, hizo una Rosario admirable y digna de los muchos aplausos que tan mercedadamente alcanzó durante toda la obra, pero especialmente en la hermosísima escena final del segundo acto y en todo el tercero, donde tuvo momentos de verdadera inspiración, expresando y diciendo su parte de un modo irreprochable.

El público de las alturas estaba ansioso por aplaudirla en todas las frases intencionadas y simbólicas que en la escena de la masa dijo con gracioso acento y con picaresca expresión, y viéndose contrariado repetidas veces en sus deseos, por el público de las localidades preferentes, que no quería perder ripio, adoptó el sistema de producir rumores de admiración á cada frase que le gustaba de las que pronunciaba la artista, y estos rumores repetidos durante el tercer acto, que la Sra. Sala dijo muy bien, fueron quizás mal interpretados por ella que se nego, sin razón, á recibir los aplausos que en confirmación de lo que decimos la prodigaron al acabar la representación, llamándola con insistencia á la escena, juntamente con Víctor.

Su negativa á salir no nos la explicamos más que por esto ó porque, habiéndose comenzado á quitar la toilette, se hallaba imposibilitada de hacerlo; pero ni una cosa ni otra la hubieran excusado (estamos seguros de ello porque sabemos las muchísimas simpatías que ha despertado en nuestro público) si el encargado del alumbrado eléctrico no se hubiera dado tanta prisa á dejar al público de las alturas poco menos que en tinieblas, obligándole á desistir de lograr sus deseos manifestados vivamente.

Reciba la señora Sala nuestra sincera felicitación y siga con empeño estudiando, segura de que muy pronto ha de ser una de las primeras damas de nuestro teatro.

Si el tiempo y el espacio nos permitieran hoy hacer un resumen de los méritos que avaloran casi todos los artistas que forman la compañía Manini-Amato, lo haríamos con el mayor gusto; pero dejándolo para otro día en que podamos dedicarle todo el que merece, nos limitaremos á consignar que si no brillan todos como estrellas de primera magnitud, son lo bastante estudiosos y lo bastante modestos para captarse desde luego las simpatías del público que les oiga.

A todos enviamos nuestra felicitación y les deseamos grandes prosperidades en su carrera, deseando que no sea esta la última vez que nos den el gusto de verlos.

De la empresa nos ocuparemos también otro día. Adelantaremos, sin embargo, que es digna de mejor suerte que la que ha sufrido en esta temporada.

EN EL AYUNTAMIENTO.

La sesión de ayer la presidió el alcalde D. Luis Sanchez Rivera.

Se aprueba el acta de la anterior que fué extraordinaria y se ratifican los acuerdos en ella tomados.

Se concede permiso para hacer una reforma de poca importancia en una casa calle de Corregidores.

Se acuerda la permuta de un nicho solicitada por un vecino.

Se concede una licencia de 20 días al oficial de Secretaría D. Manuel Bordallo, y la de dos meses al concejal y teniente de Alcalde D. José del Solar.

Promuévase un debate bastante largo en el que interviene los señores Saavedra, Martínez, Lopez, Manzano, Ruiz Manchón y Osorio, acerca de una instancia de los vendedores de menudos, en que solicitan que se restablezcan los derechos de degüello que regían antes ó se cobren solamente 12 céntimos por kilo. Se acuerda, al fin, que informe la comisión de Hacienda.

Igualmente se pasó á informe de la Comisión de ornato, una solicitud para reformar algunos huecos en una casa calle de Moraleja.

Se aprueba una proposición de la Comisión de ornato para adquirir un kiosco con arreglo al modelo que se presenta. El tipo es el de 4.500 pesetas.

Se aprueba también el pliego de condiciones, y por mayoría se acuerda pedir autorización al Sr. Gobernador civil para adquirir dicho kiosco sin las formalidades de subasta.

El Sr. Osorio pide que se limpien todas las fuentes públicas que hay en el término de la población, y se agrande, á ser posible, la de las Ranas, Así lo acordó el Ayuntamiento.

El Sr. Corchuelo dice que los dueños del edificio que está construyéndose en la calle de los Padres, y que han hecho ya la cimentación, no tiene reparo en rectificar la línea de fachada para que resulte más ancha la calle, si el Ayuntamiento, á más de abonarles el terreno que cedan con este fin, les paga la mitad de los gastos originados en dicha cimentación.

Acerca de este asunto hablan además del Sr. Corchuelo, los señores Martínez, Manzano, Osorio y el presidente, señor Rivera. Se acuerda que el asunto lo estudie la comisión de ornato.

Y se levantó la sesión á las dos menos cuarto de la tarde.

En la calle de Venegas, número 38, hay una casa donde con pretexto de bailes, se producen con demasiada frecuencia, escándalos que tienen disgustadísima á la vecindad.

El Alcalde, que entra y sale y sube y baja y corre y vá de un lado para otro con su magyar, no ha tenido ocasión de apercibirse nunca de estos escándalos?

¿Sus dependientes no le han enterado? Es raro, Sr. D. Luis, es raro que no haya usted notado estas cosas de la calle de Venegas, que tanto favorece usted con sus frecuentes paseos por ella.

Antes de anoche el escándalo fué, según nos dicen los vecinos, monumental, hubo gritos y voces poco cultas, amenazas é insultos groseros y armas que brillaban en el espacio y garrotos que se enarbolaban en el aire.

¿No sabe usted nada, Sr. D. Luis? ¿No sabe usted lo que pasa en la calle de Venegas tan frecuentada (y van dos) por usted? Pues averigüelo y ponga, si sabe y puede, remedio á estas cosas que hablan muy poco en favor del celo que desplega usted en su cargo?

Liceos de Artesanos.

La reunión que hubo anteanoche en esta sociedad, resultó animadísima.

La concurrencia más que numerosa. Motivo había para ello.

El drama *La oración de la tarde*, que se iba á representar, no pudo ponerse en escena el día 15, por una causa inesperada; además se tenía noticia de que los encargados de ejecutar la obra la tenían perfectamente ensayada.

¿Quedó el público satisfecho de la interpretación? Ciertamente y en alto grado. La niña Virginia Diez nos hizo una Margarita tan perfecta que entusiasmo á los concurrentes.

¡Qué manera de recitar los versos! ¡Qué expresión en el semblante! ¡Qué naturalidad tan encantadora! ¡Qué modo de dar colorido á ciertas frases! Reciba plácemes mi tan inteligente niña, por el triunfo que alcanzó anteanoche.

La señorita Sacramento Diez, que dicho sea de paso lucía un lindo traje, que realizaba sus encantos, trabajó con empeño por interpretar con acierto el papel de María; con tanta fé lo desempeñó, que en determinados momentos el llanto bañaba sus ojos.

La señorita Manuela Alame, estuvo también muy afortunada en el papel de Brígida.

Y no tuvo reparo alguno, aun cuando cuenta 16 años, en caracterizarse bien para convertirse en una anciana.

El señor Arqueros (D. Antonio) probó cumplidamente que había estudiado á conciencia el tipo de D. Lope de Luna y que lo interpretaba con verdadero cariño; en la entrevista con María estuvo muy apasionado, como el autor de la obra exige.

Carpintero, Anice y Avila cumplieron.

De propósito hemos dejado para el último al Sr. Troyano, que anteanoche nos demostró una vez más lo mucho, lo muchísimo que vale como actor y como director de escena, así como que conserva sus excelentes facultades artísticas. La concurrencia rvelaba á cada momento su admiración al ver de qué modo tan maravilloso daba vida el Sr. Troyano al papel de D. Diego de Mendoza.

El conjunto, pues, nada dejó que desear. Los intérpretes del drama fueron llamados al palco escénico á la conclusión de los tres actos en que se divide la obra y en algunos pasajes de ella.

Se bailó luego hasta las tres y media de la madrugada, y el público dejó traslucir el deseo de que se le proporcione en breve otra velada tan amena como la del domingo.

Es general la creencia de que los carabineros y la guardia civil son insuficientes para impedir que los segadores portugueses pasen, si quieren, la frontera.

Será necesario, si se desea que las instrucciones del Gobierno en este punto no dejen de cumplirse, que se destinen algunas fuerzas del ejército á la vigilancia de la frontera.

Hay que organizar bien los servicios sanitarios, para que éstos no revistan el carácter de una fórmula que se emplea para salir del paso, pero fórmula que cuesta el dinero.

El Sr. Ollerros (D. Luis), á quien se obligó ayer, cuando vino de Elvas, á ir á la aduana para sujetarle á un reconocimiento facultativo, estuvo allí mucho tiempo sin que nadie se presentara para llenar tal servicio; se le dejó venir luego á la población, é igual suerte tuvieron otras personas que allí estaban; en cambio á un inglés lo encerraron en el local y en él tal vez continúe, aun cuando, según hemos oído, necesitaba embarcar en uno de los puertos españoles, el día 3 del corriente.

Nuestro amigo y correligionario don Simón Melendez, concejal del Ayuntamiento, que marchó á Sevilla, regresó á Badajoz á fines de la anterior semana, asistiendo á la sesión extraordinaria del sábado y á la ordinaria de ayer.

Varios sujetos promovieron anteayer un escándalo mayúsculo en la calle de Mesones.

Se formuló contra ellos, por la guardia municipal, la correspondiente denuncia.

También fué denunciado anteayer un acarreador por llevar tres cargas de escombros á las inmediaciones de la Plaza de Toros.

En la madrugada de ayer fué detenido y puesto á disposición de la autoridad competente, un sujeto que causó á otro una lesión en la mano derecha.

El herido ingresó en el Hospital civil.

En la mañana de ayer se decomisaron unos dos kilos de pescada, por encontrarse en mal estado para la venta pública.

En la noche anterior fué conducido al Hospital, un sujeto llamado Joaquín Gonzalez, herido de alguna gravedad en la mano izquierda, que le cogió el cilindro de la panadería que hay en la calle de Cansado.

PROBAR EL COGNAC HENRI GARNIER Y C. A

Servicio telegráfico

Madrid 30 (3,5 t.)

Varias noticias

El cólera en Lisboa sigue benigno. El estado de Cara-ancha, herido en la corrida de ayer, es satisfactorio.

Al llegar al puerto de Málaga varios riffeños, recibieron una estrepitosa silba, viéndose imposibilitados de desembarcar.

Calcúlase que el debate sobre los sucesos de Melilla terminará el jueves.

El gobierno telegráfico á los senadores ministeriales ausentes para que vengan á Madrid á fin de que tomen parte en la votación del voto particular de los conservadores sobre el *bill de indemnidad*.

Madrid 1.º (3 m.)

Cámara popular

La sesión del Congreso ha estado desanimada.

El diputado Sr. Sanz combatió los actos del Gobierno en la cuestión de Melilla. Censuró que fueran tantos generales.

Lopez Dominguez se defendió repitiendo los argumentos de su anterior discurso.

Madrid 1.º (3,5 m.)

Cámara alta

En el Senado el Sr. Bosch apoyó el voto particular de los conservadores en la cuestión del *bill de indemnidad*. Defendió el arancel de 1891.

Contestóle el Sr. Torres Villanueva, afirmando que el presupuesto se saldará con un superávit. Defendió los tratados de comercio, cuya ratificación desea el Gabinete.

Madrid 1.º (3,10 m.)

Los moritos.

En el muelle de Gibraltar vióse á siete riffeños que se embarcaron en un buque de vela; sospéchase que llevaban armas. El cañonero *Africa* salió á vigilar la costa.

Madrid 1.º (3,15 m.)

Contra los anarquistas

En el proceso contra los cómplices de Pallás, el fiscal ha pedido la pena de muerte para cinco procesados y veinte años de reclusión para los demás.

El cólera

En Lisboa há habido 45 invasiones.

Madrid 1.º (3,20 m.)

Motivos tiene

Al Gobierno le preocupa que se realice la huelga de los maquinistas de ferrocarriles andaluces.

Dícese que la secundarán los de las líneas de Barcelona y Bilbao.

Abrígase el temor de que ocurran desórdenes.



Madrid 29 (7,30 n.)

Los toros de Orozco, lidiados hoy, fueron regulares.

Caballos muertos, 10.

Cara-ancha recibió una cornada en el muslo.

Yo sin novedad.—*Guerrita*.

Barcelona 29 (7,10 n.)

Los toros de Concha-Sierra, lidiados hoy, cumplieron.

Caballos muertos, 10.

Sin novedad.—*Reverte*.

REGISTRO CIVIL.

DIAS 29 Y 30 DE ABRIL

FALLECIDOS.

Florentina Roman Sorube, falleció de gastroenteritis aguda, á los 18 meses de edad.

Gabriel Narciso Puerta, de enteritis aguda, á la edad de 11 meses.

María Ramos Gazapo, de senectud, á la edad de 80 años.

Pilar Lázaro Mendizabal, de sarampión, á los tres años de edad.

Francisco Ruiz Riva, de fiebre infecciosa, á los dos años de edad.

Francisco Almeida Carrasco, de bronquitis crónica, á los 51 años de edad.

NACIDOS.

Joaquin Botello Nuñez.

Guillermo Hernandez Moreno.

CASAMIENTOS.

Juan Roja Galea con Dolores Portela García.

Francisco García Gago con Manuela Royano Ginetero.

Justo García Hernandez con Mercedes Ortiz Martínez.

Feliciano Barrera Galan con Deogracias Campos Rodriguez.

SE ALQUILA

la tienda de la calle de Cansado, núm. 25, con estantería y mostrador. Tiene además un gran sótano.

En el piso principal de la misma casa darán razón.

GRAN HOSPEDERÍA.

CASA DE VIAJEROS

DE

MANUEL CORDON JAIME

Magdalena, 7, Badajoz.

INTERESANTE.

Se realizan los créditos de licenciados de Cuba y fallecidos.

SAL, 3.—BADAJOZ 3.—SAL,

LA BARCELONESA.

FÁBRICA DE JABONES

DE

PABLO PRIETO Y VENTURA.

Río, 48.

SUCURSAL, FRANCISCO PIZARRO, 3

(ANTES ADUANA)

BADAJOZ.

VENTA.

Se vende la casa-panadería sita en la Alameda, núm. 19.

También se traspasan todos los enseres del mencionado establecimiento.

Para tratar con su dueño, en la calle de Doblado, núm. 7.

Antonio Rodriguez,

CONSTRUCTOR DE CERRAJES DE PINO, ABETO Y ROBLE ALMENDRALEJO.

Estas vasijas son convenientes, porque en un pequeño local pueden almacenarse grandes cantidades de vino.

PEDRO GONZÁLEZ NEIRA

LIBRERÍA, CENTRO DE SUSCRIPCIONES, Y ENGUADERNACIÓN.

Lectura de novelas á domicilio.

Para dedicarse el dueño sólo al ramo de librería y suscripciones, se vende todo lo perteneciente al ramo de encuadernación.

18. SOLEDAD. 18.

Se vende cebada superior, á precios muy arreglados, hasta por vagones completos. Menacho, 21.

DROGUERIA

DE

EDUARDO CAMACHO

CALLE MELLENDEZ VALDES, 39. (Antes Granada.)

y FRANCISCO PIZARRO, 16. (Antes Aduana.)

BADAJOZ

Pinturas hechas de todas clases.—Especialidad en colores, Barnices, Brochas, Pinceles y artículos para pintores.

Perfumería, Esponjas y Jabones de todas clases. Azufre flor Para oidium de los vinos, fuchinas de todos colores para tintoreros, Sosa cáustica, Aceites y Colofonia.

Almidones de todas clases y Brillantina para el planchado.

Jeringas, Bragueros y objetos de goma.

Agua mineral medicinal natural.

Productos químicos para la Farmacia, Fotografía, Industria y Artes.

Y en general todo lo que abraza el comercio de drogas.

LAS AMÉRICAS

COLONIALES Y PAQUETERIA

DE

JUAN NICOLAS.

2, Calle de Zapatería núm. 2

Y CORREGIDORES 3

Estenso surtido en todo el ramo de coloniales. Manteca de Flandes á 3 pesetas kilo. Papel para fumar todas las marcas en competencia.

Zapatería 2 y Corregidores 3

VENTA.

Se vende en 28.000 reales la casa número 24 de la calle de Santo Domingo.

Para tratar, en la misma.

Cuadros, monedas y objetos antiguos.

Se compran en el almacén de armas de D. Antonio Covarsi, calle de la Soledad, 29, en Badajoz.

Badajoz.—Tip. «La Minerva Extremeña.»

